

Traditioneller Blick in die Zukunft

45. Jahreshauptversammlung des Schützenbezirks in Wittenhofen im Deggenhausertal mit 119 Delegierten

Bezirks-Schützenstag

Ehrungen für besondere Verdienste

Ehrennadel in Silber des Deutschen Schützenbundes: Manfred von Böckmann (SG Konstanz)

Kleine Silberne Ehrennadel des Südbadischen Sportschützenverbandes: Anita Wolf (SV Kühren)

Kleine Goldene Ehrennadel des Südbadischen Sportschützenverbandes: Harry Merz (Schriftführer im Bezirk V), Karl Stark (Pistolenreferent im Sportschützenbezirk V)

Große Silberne Ehrennadel des Südbadischen Sportschützenverbandes: Elnriede Müller (SSV Glashütte)

Ehrungen für sportliche Leistungen

Tania Heber (SV Daisendorf/SG Pfundersdorf/Aach-Linz) erhielt als erste Schützin des Bezirks aus der Hand des Bundesinnenministers Wolfgang Schäuble in Ver-



Die neue Gesamtvorstandschafft des Schützenbezirks: (von links) 1. BSM Joachim Hipp, 2. BSM Reinhard Müller, Bogenreferent Hans Schäfer, 2. Jugendleiterin Susanna Schäfer, 1. BSP Elmar Stoll, 1. Jugendleiter Wolfgang Boschenrieder, Pistolenreferent Karl Stark, Schriftführer Harry Merz, Schatzmeister Dieter Langwald. Es fehlen Damenleiterin Hannelore Frank, Wurf-scheibenreferent Paul Baldrich und Pressereferentin Brigitte Specker.

treitung des Bundespräsidenten Horst Köhler das Silberne Lorbeerblatt, die höchste staatliche Ehrung der Bun-

desrepublik Deutschland für herausragende sportliche Leistungen im internationalen Vergleich.

im Kreis Meßkirch.

Erfreulich – neben der Zunahme an Mitgliedern – war die Tatsache, dass sich sehr viele Schüler und Jugendliche am Herbstschießen beteiligten, sodass zum ersten Mal nach etlichen Jahren Pause wieder die Wanderpokale im Schüler- und Jugendbereich vergeben werden konnten.

Hipp bat darum, bei der Terminplanung ein wenig auf den Kalender zu schauen und dass die Vereine eigene Schießsportveranstaltungen oder

Ausflüge nicht gerade auf Tage legen, an denen Jahreshauptversammlungen der Kreise, des Bezirks oder der Landesschützen tag stattfinden.

Bezirkssportleiter Elmar Stoll informierte über Neuigkeiten von der Sportleitersitzung des Südbadischen Sportschützenverbandes, die Schwierigkeit, bei Meisterschaften die notwendigen Mitarbeiter zu finden und monierte die sehr oft unsachlichen und persönlichen Angriffe auf Kampfrichter, Sportleiter etc.

Mit großer Spannung wurde der Bericht des Schatzmeisters Dieter Langwald erwartet: der Bezirk V musste in der Vergangenheit immer wieder große finanzielle Aufwendungen schultern, nun geht es ans „Eingemachte“. Wenn nicht mehr Geld in die Kasse fließt, sieht es düster aus. Besonders die Auszeichnungen, seien es Pokale oder Medaillen, schlagen mit großen Beträgen zu Buche, ebenso die Standgelder an die Vereine, bei denen die Bezirksmeisterschaften stattfinden.

Dominik Boschenrieder von der SG Gutmadingen wurde für seinen Titelgewinn bei den KK-Europameisterschaften der Junioren in Tschechien vom 1. Bezirksschützenmeister Joachim Hipp geehrt.

Jugend-Schützenhoheiten 2008

Jugendkönig 2008: Lukas Göckler (SV Altheim-Thalheim) Luftpistole 45,0 Teiler

1. Ritter: Florian Wager (SV Kluftern) Luftpistole 110,4 Teiler

2. Ritter: Nick Brützel (SG Gutmadingen) Luftpistole 143,7 Teiler

Offene Wettkampfkategorie

Schützenkönig: Dominik Schelle (SG Gutmadingen) Luftpistole 43,0 Teiler

1. Ritter: Edgar Zülke (SG Gutmadingen) Luftpistole 64,6 Teiler

2. Ritter: Yldiz Neset (SV Deggenhausertal) Luftpistole 65,7 Teiler

Bei allem muss der Bezirk erst einmal in Vorlage gehen; erst nach Abschluss der Meisterschaften kann Langwald die Rechnungen über die Startgelder versenden. So war denn eine Erhöhung der Startgelder um 1,50 Euro unumgänglich. Sie wurde einstimmig beschlossen.

Die beiden Kassenprüfer Edgar Hafner und Jürgen Bölle nahmen am 4. November 2008 eine genaue Überprüfung sämtlicher Belege vor; diese waren vollständig vorhanden. Dem

Schatzmeister wurde ein sorgfältiger Umgang mit den Finanzen des Bezirks bestätigt. Jürgen Bölle stellte fest: „Am Ende des Jahres bleibt dem Bezirk finanziell nichts mehr übrig. Ich schlage vor, die Anzahl der Auszeichnungen zu reduzieren – weniger ist in diesem Fall mehr und es wäre keine weitere Erhöhung notwendig.“ Bezirksschützenmeister Joachim Hipp wird den Vorschlag zum Gegenstand der nächsten Vorstandssitzung machen.

Die Entlastung der Gesamtvorstandschafft – sie erfolgte einstimmig – nahm der stellvertretende Kreisschützenmeister Rudi König (Kreis Überlingen) vor. Die anstehenden Neuwahlen leitete der Kreisschützenmeister des Schützenkreises 12 Konstanz, Andreas Gallus. Die neue Vorstandschafft 2008 (gewählt für vier Jahre): 1. Bezirksschützenmeister Joachim Hipp, 2. Bezirksschützenmeister Reinhard Müller, Schatzmeister Dieter Langwald, Schriftführer Harry Merz, 1. Sportleiter Elmar Stoll, 2. Sportleiter (kommissarisch) Manfred von Böckmann, 1. Jugendleiter Wolfgang Boschenrieder, 2. Jugendleiter Susanna Schäfer, Damenleiterin Hannelore Frank, Pistolenreferent Karl Stark, Bogenreferent Hans Schäfer, Wurf-scheibenreferent Paul Baldrich, Rundenwettkampfleiter Dieter Langwald, Pressereferentin Brigitte Specker, 1. Kassenprüfer Edgar Hafner, 2. Kassenprüfer Jürgen Bölle.

Der nächste Bezirksschützen tag findet am Sonntag, 8. November, im Bürgerhaus Anselmingen statt; für 2010 liegen keine Anträge vor. (bsp)